

**STRATEGI DAKWAH MASJID BAITUSY SYUHADA'  
DALAM MENGUATKAN PEMAHAMAN KEAGAMAAN  
BAGI ORANG AWAM DI DESA KEDUNGWUNGU  
KECAMATAN TODANAN KABUPATEN BLORA**



**SKRIPSI**

**Diajukan untuk Memenuhi sebagian Syarat  
guna Memperoleh Gelar Sarjana Strata Satu (S.1)  
dalam Bidang Manajemen Dakwah**

**Oleh:  
Ernaini Dwi Istiqomah  
NIM: 1840310088**

**INSTITUT AGAMA ISLAM NEGERI KUDUS  
FAKULTAS DAKWAH DAN KOMUNIKASI ISLAM  
PROGRAM STUDI MANAJEMEN DAKWAH  
TAHUN 2022**



**KEMENTERIAN RI  
INSTITUT AGAMA ISLAM NEGERI KUDUS  
FAKULTAS DAKWAH DAN KOMUNIKASI ISLAM**

Jalan Conge Ngembalrejo Kotak Pos 51 Kudus 59322 Telp. (0291) 432677 Faks 441613  
Email : [febiiainkudus@gmail.com](mailto:febiiainkudus@gmail.com) Website : [www.iainkudus.ac.id](http://www.iainkudus.ac.id)

**PERSETUJUAN PEMBIMBING SKRIPSI**

Yang bertanda tangan di bawah ini menyatakan bahwa skripsi saudara :

Nama : Ernaini Dwi Istiqomah  
NIM : 1840310088  
Fakultas : Dakwah dan Komunikasi Islam  
Program Studi : Manajemen Dakwah  
Judul : “Strategi Dakwah Masjid Baitusy Syuhada’ dalam  
Menguatkan Pemahaman Keagamaan bagi Orang Awam di  
Desa Kedungwungu Kecamatan Todanan Kabupaten Blora”

Benar-benar telah melalui proses pembimbingan dengan pembimbing sejak tanggal 10 Maret 2022 sampai dengan tanggal 16 Maret 2022 dan disetujui untuk dapat dilanjutkan ke proses munaqosah.

Kudus, 16 Maret 2022

Pembimbing

**Dr. Mas'udi S. Fil., I.M.A.**  
**NIP. 198105042009011010**



**KEMENTERIAN AGAMA RI**  
**INSTITUT AGAMA ISLAM NEGERI KUDUS**  
**FAKULTAS DAKWAH DAN KOMUNIKASI ISLAM**  
*Jl. Conge Ngembalrejo Kotak Pos 51 Telp. (0291) 438818*  
*Fax. 441613 Kudus 59322*  
*Email: fdk.iainkudus.ac.id Website : [www.iainkudus.ac.id](http://www.iainkudus.ac.id)*

### PENGESAHAN MUNAQOSAH

Yang bertanda tangan di bawah ini menyatakan bahwa Proposal Skripsi Saudari :

**Nama** : Ernaini Dwi Istiqomah  
**NIM** : 1840310088  
**Fakultas** : Dakwah dan Komunikasi Islam  
**Program Studi** : Manajemen Dakwah  
**Judul** : Strategi Dakwah Masjid Baitusy Syuhada' dalam Menguatkan Pemahaman Keagamaan bagi Orang Awam di desa Kedungwungu Kecamatan Todanan Kabupaten Blora

Telah diujikan pada **23 Maret 2022** dan dinyatakan **LULUS** dalam Ujian Munaqosah Skripsi, sehingga dapat dilakukan Yudisium Sarjana.

NAMA	TANGGAL	TANDA TANGAN
<u>Hj. Farida, M.Si.</u> NIP.197901072003122001 Penguji 1	30/2022 Maret	
<u>Sri Wahyuningsih, M.Pd.</u> NIP. 198901312015032006 Penguji II	28/2022 Maret	
<u>Heny Kristiana Rahmawati, M.Pd.I.</u> NID.199102132045042016 Sekertaris Sidang	29/3/2022	
<u>Dr. Mas'udi, S.Fil.I., M.A.</u> NIP. 198105042009011010 Dosen Pembimbing	29/3/2022	
<u>Dr. Maturin, M.Ag.</u> NIP. 197004032001121001 Dekan	29/3/2022	



## PERNYATAAN KEASLIAN SKRIPSI

Dengan penuh kejujuran dan tanggung jawab, saya **Ernaini Dwi Istiqomah NIM. 1840310088** menyatakan dengan sesungguhnya bahwa skripsi ini:

1. Seluruhnya merupakan karya saya sendiri dan belum pernah diterbitkan dalam bentuk dan untuk keperluan apapun; dan
2. Tidak berisi material yang pernah ditulis orang lain kecuali informasi yang terdapat dalam referensi yang dijadikan rujukan dalam penulisan skripsi ini.

Saya bersedia menerima sanksi apabila di kemudian hari ditemukan ketidakbenaran pernyataan saya ini.

Kudus, 16 Maret 2022

Yang Menyatakan,



**Ernaini Dwi Istiqomah**  
**NIM. 1840310088**

## MOTTO

“Wahai orang-orang yang beriman! Mohonlah pertolongan (kepada Allah) dengan sabar dan dan shalat. Sungguh, Allah beserta orang-orang yang sabar.”<sup>1</sup> (Q.S Al-Baqarah: 153)



---

<sup>1</sup> 23 Terjemah Al-Qur'an Surat Al-Baqoroh, (Jakarta: Lestari Books) hlm 23.

## PERSEMBAHAN

Alhamdulillah, segala puji bagi Allah SWT, yang telah memberikan nikmat, pertolongan, serta petunjuk kepada saya, dan memberikan ilmu yang bermanfaat sehingga dapat menyelesaikan tugas akhir Skripsi ini. Tidak lupa Sholawat serta Salam kita haturkan kepada Nabi Muhammad SAW, yang telah memberikan karuniainya kepada Umat Islam di dunia maupun Akhirat. Dengan raya syukur, saya mengucapkan terima kasih kepada beberapa pihak yang telah memotivasi, memberikan saran maupun bantuan yang mendukung dalam penyelesaian Skripsi ini. Oleh karena itu, saya persembahkan dengan segala syukur alhamdulillah kepada:

1. Kepada kedua orang tua, Bapak Wasimin dan Ibu Sutarsih tercinta yang telah berjuang sekuat tenaga mendidik dan membimbing saya dari kecil hingga sekarang, memberikan sebuah restu disetiap jalan yang saya pilih dan yang saya tempuh serta memotivasi saya sampai saat ini,
2. Kepada saudara peneliti, mas Lutfi, mbak Eka dan Kakak Udin yang selalu memberi motivasi untuk tetap semangat dan tidak pantang menyerah untuk mengerjakan skripsi ini.
3. Kepada keluarga peneliti, mbah Suparno dan mbah Warsini, yang selalu mendoakan saya dan meberikan semangat, dalam menuntut ilmu di jenjang Sekolah TK sampai Kuliah dikampus IAIN Kudus
4. Kepada Al-Marhum Mbah kyai Muntakib, yang telah memberikan ilmu, mendidik saya, membimbing saya, dan memberikan motivasi yang sangat luar biasa kepada saya sebelum Beliau meninggal.
5. Kepada seluruh Keluarga peneliti, dari Almarhum mbah Ratmo Parijan dan mbah watini, yang selalu sudah memberikan semangat yang tak pernah henti dalam menuntut ilmu.

**PEDOMAN TRANSLITERASI ARAB-LATIN**

Konsonan Tunggal						Vokal	
ب	B/b	ش	Sy/sy	ل	L/l	ا	tanpa tanda
ت	T/t	ص	Ṣ/ṣ	م	M/m	...	A/a
ث	Ṣ/ṣ	ض	Ḍ/ḍ	ن	N/n	...	I/i
ج	J/j	ط	Ṭ/ṭ	و	W/w	...	U/u
ح	H/h	ظ	Ẓ/ẓ	ه	H/h	Mādd	
خ	KH/kh	ع awal	‘A’/a	ء akhir	A’/a’	بَا	Bā
د	D/d	ع akhir	A’/a’	ء awal	A/a	بِي	Bī
ذ	Ẓ/ẓ	غ	G/g	ي	Y/y	بُو	Bū
ر	R/r	ف	F/f	Tasydīd		Yā’ nisbah	
ز	Z/z	ق	Q/q	أَب	abb	فَلَكَيَّ	falakiy
س	S/s	ك	K/k	رَب	rabb	عَالَمِيَّ	‘alamiy
‘Ain/Hamzah di Belakang		‘Ain/Hamzah di-waqf		ال		Vokal Rangkap	
قَرَع	qara’a	الْفُرُوعُ	al-furu’	القَمَرُ	al-qamar	غَيْرِي	gairī
قَرَأَ	qara’a	القَضَاءُ	al-qaḍā’	الشَّمْسُ	al-syams	شَيْئِي	syai’un
Kata Majemuk dirangkai			Kata Majemuk dipisah			Tā’ Marbuṭah	
جَمَالُ الدِّينِ		Jama’uddīn	جَمَالُ الدِّينِ		Jama’ al-Dīn	سَاعَةٌ	sā’ah

## KATA PENGANTAR

### **Assalamu’alaikum Warahmatullahi Wabarakatuh Bismillahirrohmanirrahim**

Alhamdulillah, segala puji bagi Allah SWT yang telah memberikan kelimpahan rahmat, taufiq, dan hidayah, serta inayahnya, sehingga skripsi ini bisa teratasi. Kedua kalinya sholawat serta Salam kita haturkan kepada baginda Nabi Agung Muhammad Saw yang telah membawa ke zaman jahiliyyah sampai zaman islamiyah. Manusia pilihan yang membawa rahmat dan pemberi syafaat pada hari kiamat nanti.

Skripsi yang berjudul: “Strategi Dakwah Masjid Baitusy Syuhada’ dalam Menguatkan Pemahaman Keagamaan bagi Orang Awam di Desa Kedungwungu Kecamatan Todanan Kabupaten Blora” tentunyaaa menjadi perkara sulit apabila tidak mendapat bantuan dari berbagai pihak. Oleh sebab itu penulis mengucapkan banyak-banyak terimakasih atas semua bantuanya, dan skripsi ini disusun guna mendapatkan gelar Sarjana Strata Satu (S.1) pada Fakultas Dakwah dan Komunikasi. Program Studi Manajemen Dakwah di Institut Agama Islam Negeri Kudus.

Dalam hal ini penulis mengucapkan terimakasih kepada:

1. Dr. H. Mundakir, M.Ag selaku Rektor Institut Agama Islam Negeri Kudus
2. Dr. Masturin, M.Ag, selaku Dekan Fakultas Dakwah dan Komunikasi Islam IAIN Kudus yang telah menyetujui penyusunan skripsi ini.
3. Dr. Mas’udi S.Fil.I.M.A. selaku Ketua Program Studi Manajemen Dakwah dan juga sebagai Dosen Pembimbing saya yang telah bersedia meluangkan waktu, tenaga, dan pikiran untuk memberikan bimbingan, pengarahan dalam penyusunan skripsi ini.
4. Anisa Listiana, M.Ag selaku Kepala Perpustakaan Institut Agama Islam Negeri Kudus yang telah memberikan izin dan layanan perpustakaan yang diperlukan dalam penyusunan skripsi ini.
5. Kepada Bapak/Ibu Dosen serta Staf Pengajar, yang selama ini telah membimbing, memberikan sebuah ilmu yang bermanfaat serta motivasi kepada saya.
6. Seluruh pengurus Masjid, Kiai Desa, dan Ta’mir Masjid Baitusy Syuhada’ di Desa Kedungwungu yang sudah meluangkan waktu dan membantu proses pengumpulan data penelitian skripsi ini.
7. Kepada seluruh teman-teman Pondok Pesantren Al-Hikmah Ngadipurwo Blora, dan Pondok Pesantren Sunan Drajat



Lamongan yang selalu menyemangati saya dalam menuntut ilmu, khususnya dalam mengerjakan Skripsi ini.

8. Kepada Abah Yai Ghofur Pengasuh Pondok Pesantren Sunan Drajat Lamongan, yang telah membekali ilmu Dunia maupun ilmu Akhirat kepada saya, waktu saya masih mondok disana, dan selalu memberikan motivasi untuk tidak pantang menyerah dalam belajar ilmu. Sehingga saya dapat menyelesaikan skripsi ini dengan pantang menyerah.
9. Kepada Almarhum Abah Yai Najib Suyuti dan Almarhum Ibu Nyai Badiyah Nuriah Najib, pengasuh Pondok Pesantren Al-Hikmah Ngadipurwo Blora, yang telah memberikan ilmu kepada Saya, waktu saya belum mengetahui tentang ilmu Dunia maupun ilmu Akhirat. Dan juga mendoakan saya dalam menuntut ilmu.
10. Kepada seluruh sahabat peneliti, yang sudah menemani dan menghibur saya disetiap keadaan sedih maupun senang.
11. Semua pihak yang tidak dapat peneliti sebutkan satu persatu.

Akhirnya penulis menyadari bahwa penyusunan skripsi ini masih jauh dari kata sempurna. Oleh karena itu, semua kritik dan saran yang membangun sangat penulis harapkan. Penulis berharap semoga hasil penelitian ini dapat bermanfaat khususnya bagi penulis dan bagi para pembaca.

**Wasslamu'alaikum Warahmatullahi Wabarakatuh.**

Kudus, 16 Maret 2022

Penulis,



**Ernaini Dwi Istiqomah**  
**1840310088**